# TRANSVERSE



# LA NEWSLETTER RSE DE SARA



# **SOMMAIRE**

#### Interne

- Femmes et filles de Sciences
- Forum métiers
- AKAM
- Dépistage du diabète
- Dîner BlackOut
- 1/4h Vert

#### Externe

- Collecte de lunettes
- Ayming
- ler comité de mission
- Tous en violet
- Immersion RSE

**FÉV 25** 

Comme chaque mois, nous avons le plaisir de vous partager la newsletter TRANSVERSE, dédiée à la RSE de SARA. En janvier, nous avons eu l'opportunité d'intervenir lors de plusieurs séminaires. Un grand merci pour vos retours et votre engagement! Bonne lecture!

**AXE 2: OFFRIR UN CADRE SÛR ET STIMULANT** 

## **EXTERNE**

## **TOUS EN VIOLET**

ÉGALITÉ

Dans le cadre de la Journée mondiale des droits des femmes, nous vous invitons à afficher votre soutien en portant une touche de violet le jeudi 13 mars.

Un top, une chemise, un accessoire... Peu importe la forme, l'important est de **montrer notre** engagement en faveur de l'égalité et de la reconnaissance des droits des femmes. Pourquoi le violet ?

Cette couleur symbolise la **justice, la dignité et la lutte pour l'égalité des sexes**. En l'arborant, nous affirmons notre soutien à cette cause essentielle.





**FÉV 25** 

#### **INTERNE**



## FEMMES ET FILLES DE SCIENCES

**INCLUSION** 

Depuis l'année dernière, SARA s'engage activement dans la valorisation des femmes scientifiques à l'occasion de la Journée mondiale des Femmes et Filles de Science. Au-delà de l'embauche de talents féminins dans les métiers scientifiques, nous œuvrons également à sensibiliser et encourager les jeunes filles à envisager des carrières dans ce domaine.

Historiquement, les sciences ont été un domaine majoritairement masculin, et cette tendance est encore plus marquée dans les industries, notamment dans le secteur pétrolier. Cependant, la diversité et l'inclusion sont des enjeux cruciaux pour l'avenir, et de nombreuses entreprises prennent désormais des mesures pour briser ces barrières. A SARA, nous sommes fiers de contribuer à ce changement en mettant en avant les femmes qui font évoluer notre industrie au quotidien.

Nos collaboratrices scientifiques sont des modèles pour les jeunes générations. Leur présence et leur engagement témoignent de la place essentielle des femmes dans l'industrie et de leur capacité à innover et à performer dans tous les domaines scientifiques. Nous remercions également nos partenaires E-COMPAGNIE et MADININAIR pour leur implication et leur soutien dans cette initiative!

Comme l'année dernière, nous vous invitons à découvrir les portraits de ces femmes inspirantes qui contribuent chaque jour à la réussite de SARA!

« Être femme scientifique à SARA, c'est être dans l'action ! Au laboratoire, au pied d'un réacteur ou au bureau, c'est contribuer à la pérennité de notre outil industriel. »

Un grand merci à toutes les collaboratrices qui participent à cette belle campagne et qui incarnent au quotidien la diversité et l'excellence scientifique. Nous vous invitons à découvrir nos postes sur les Réseaux Sociaux (RS) à liker si vous aimez et à transmettre à vos contacts.





**FÉV 25** 

**AXE 3: CO-CONSTRUIRE UNE SOCIÉTÉ PLUS VERTUEUSE** 

#### **EXTERNE**

# **FORUM MÉTIERS**

**ÉDUCATION** 

Le vendredi 14 février, le Collège Euzhan PALCY du Gros-Morne a organisé son Forum des Métiers, un événement clé pour aider les collégiens à mieux appréhender leur avenir professionnel.

À cette occasion, Nathalie CHILLAN, Responsable Média et Presse, et Rodrigue THALY, Contremaître Inspection, se sont rendus sur place pour représenter SARA. Leur mission ? Présenter leurs métiers, partager leur parcours et répondre aux interrogations des élèves.

Au fil des échanges, une cinquantaine de collégiens ont découvert SARA sous un nouvel angle, bien au-delà de l'image d'un simple distributeur d'énergie. Ils ont pu voir en SARA une entreprise offrant de véritables opportunités professionnelles, avec une diversité de métiers aussi bien techniques et opérationnels qu'administratifs.

Nos collaborateurs ont insisté sur l'importance, à leur âge, de s'interroger sur leurs envies, de découvrir différentes voies professionnelles et pourquoi pas d'envisager une carrière dans l'industrie – un secteur ouvert aux femmes comme aux hommes. L'objectif était aussi de leur montrer que SARA, avec ses collaborateurs aux profils variés et engagés, est une entreprise où chacun peut s'épanouir et évoluer.

Cette action de proximité permet aux élèves de se projeter plus facilement en découvrant des professionnels issus de leur territoire, prouvant que demain, cela pourrait être eux!

SARA est fière de contribuer à ces initiatives qui favorisent l'orientation et l'épanouissement des jeunes Martiniquais. Un grand merci à Nathalie et Rodrigue pour leur engagement et leur précieuse contribution à cette belle rencontre!





# **FÉV 25**

#### **EXTERNE**



## **DÎNER BLACKOUT**

**INCLUSION** 

Le samedi 22 février, dans le cadre de notre partenariat avec le Lions Club de Rivière Salée, s'est tenue la 6º édition du Dîner BlackOut au BBQ SteakHouse. Cet événement immersif a permis aux collaborateurs de vivre une expérience hors du commun : dîner dans l'obscurité totale, comme une personne en situation de handicap visuel.

Privés de la vue le temps d'un repas, les convives ont dû faire appel à leurs autres sens pour savourer leur plat, interagir avec leur entourage et se repérer dans l'espace. Une expérience troublante au départ, mais surtout enrichissante, qui invite à réfléchir sur les défis quotidiens des personnes malvoyantes et aveugles.

Ce dîner a aussi été un moment d'échange et de partage, où chacun a pu mesurer l'importance de l'accessibilité et de l'inclusion, aussi bien dans la vie quotidienne que dans le monde professionnel.

Cette initiative s'inscrit pleinement dans l'axe 3 de notre feuille de route RSE, qui vise à valoriser l'inclusion et à sensibiliser nos salariés à la lutte contre les préjugés et notamment aux différentes formes de handicap. À travers ce type d'action, nous affirmons notre volonté de contribuer à une société plus inclusive, où chacun peut trouver sa place et évoluer sans barrières.

#### Retour d'un collaborateur ayant vécu l'expérience :

"C'était une première pour moi, une expérience très intrigante et perturbante. Ne pas connaître son environnement ni les personnes qui nous entourent, avec le bruit autour, perturbe totalement les sens. Cependant, j'ai remarqué que l'ouïe, le toucher et l'odorat se développent très rapidement une fois plongé dans le noir.

Ce qui m'a le plus marqué, c'est de réaliser qu'une personne atteinte de handicap visuel vit cela quotidiennement, alors que nous sommes extrêmement dépendants de la vue. Je me suis senti complètement perdu sans elle. Par exemple, pour dîner, je devais rassembler toute la nourriture au centre de mon assiette, une habitude que je n'ai pas quand je peux voir mon plat.

Pour moi, c'est une très belle initiative du Lions Club et de SARA, car on peut imaginer ce que représente le handicap, mais rien ne vaut une immersion pour en comprendre réellement les défis. Ce genre d'initiative devrait être élargi à d'autres types de handicaps. Mon message à retenir : soyons reconnaissants d'avoir la vue et bienveillants envers les personnes en situation de handicap. Je recommande vivement cette expérience à mes collègues au moins une fois dans leur vie!"

Un grand merci au Lions Club de Rivière Salée pour cette organisation, ainsi qu'à tous les participants qui ont relevé le défi avec enthousiasme





**FÉV 25** 

#### **EXTERNE**



#### **COLLECTE DE LUNETTES**

**SOLIDARITE** 

Pour la deuxième année consécutive, SARA a lancé une collecte de lunettes en partenariat avec le Lions Club de Rivière Salée, réaffirmant ainsi son engagement écoresponsable en faveur de la solidarité et de l'inclusion.

Grâce à la mobilisation de nos collaborateurs, 47 paires de lunettes ont été collectées. Ces lunettes seront envoyées à Sainte-Lucie, où elles seront réhabilitées avant d'être redistribuées aux personnes en situation de précarité. Pour de nombreuses familles, l'accès aux soins visuels reste un défi, et cette initiative permet d'améliorer concrètement le quotidien de ceux qui en ont le plus besoin. En offrant une seconde vie à ces lunettes, nous contribuons non seulement à un geste solidaire, mais aussi à une démarche environnementale en favorisant le réemploi plutôt que le gaspillage.Réutiliser ou Recycler vos paires de lunettes de vue ou solaires peut leur donner une seconde vie. En effet , il y a 4,5 milliards de personnes dans le monde qui voient mal, il y a forcément quelqu'un qui possède la même correction que vous et que votre ancienne paire de lunettes pourra satisfaire.

Par ailleurs, comme beaucoup d'autres produits, les lunettes peuvent être recyclées. Les verres et les montures peuvent être réutilisés pour fabriquer de nouveaux objets. Un immense merci à tous ceux qui ont participé à cette collecte! Votre générosité fait toute la différence.

## **EXTERNE**



## **DÉPISTAGE DU DIABÈTE**

SANTÉ

Le mardi 6 février, le Lions Club de Rivière-Salée a organisé une journée de dépistage gratuit du diabète à l'Université des Antilles. Cette initiative de prévention a permis à 173 jeunes étudiants de bénéficier d'un test rapide et d'être sensibilisés aux risques liés à cette maladie silencieuse.

Grâce à notre convention de partenariat, le Lions Club de Rivière Salée peut mettre en place des actions concrètes en faveur de la santé publique. Cette démarche s'inscrit pleinement dans l'axe 3 de notre feuille de route RSE, dédié à la prévention et au bien-être.

Un grand merci au Lions Club de Rivière-Salée pour cette belle initiative et à tous les étudiants qui ont participé à cette campagne de sensibilisation! Ensemble, continuons à agir pour une meilleure santé pour tous. V6





**FÉV 25** 

#### **EXTERNE**

## **IMMERSION RSE**

**EDUCATION** 



Le mois de février s'est achevé sur une belle note d'apprentissage et d'échange avec l'accueil des étudiants en première année de Master Marketing de Keyce Academy au sein du pôle RSE.

Cette immersion avait pour objectif de leur faire découvrir l'importance de la Responsabilité Sociétale des Entreprises et son impact concret sur la stratégie et les engagements d'une entreprise.

Animée par Valérie PAVIUS, Directrice RSE, cette rencontre a permis aux étudiants d'explorer les enjeux stratégiques et opérationnels de la RSE, d'échanger sur les bonnes pratiques et d'obtenir des réponses à leurs nombreuses interrogations. Pour clore ces échanges de manière dynamique, une activité pratique a été proposée aux étudiants afin de tester leur compréhension des principes de la RSE. Répartis en trois groupes de six, ils ont chacun travaillé sur un axe de notre feuille de route RSE. Leur mission ? Proposer des actions concrètes que SARA, ou toute autre entreprise, pourrait mettre en place pour renforcer son engagement sociétal et environnemental.

Cet exercice d'intelligence collective a permis à chaque groupe de proposer des engagements et actions très concrets en travaillant également la prise de parole argumentée en public. Une expérience enrichissante qui illustre notre volonté de partager nos connaissances et d'accompagner les jeunes générations vers un avenir plus responsable et durable.



**AKAM**EDUCATION

Le dimanche 16 février 2025, l'association Action Kiné en Action Martinique (AKAM), soutenue par SARA, a organisé une journée de révisions dédiée à la prise en charge kinésithérapeutique spécifique du cancer du sein.

Réunis à l'hôtel Bakoua aux Trois-Îlets, 14 kinésithérapeutes formés ont participé à cette session enrichissante. La matinée a été consacrée à un rappel théorique essentiel, suivi de discussions autour des différentes pratiques et défis rencontrés en cabinet. Un moment fort de la journée a été la venue de deux patientes volontaires atteintes du cancer du sein. Grâce à leur participation, les professionnels ont pu réviser leurs bilans, affiner leurs traitements et perfectionner le placement des mains lors des soins. Ces échanges concrets ont apporté une réelle valeur ajoutée aux participants, renforçant ainsi la qualité de leur accompagnement. Après un déjeuner convivial au restaurant de l'hôtel, les discussions et mises en pratique se sont poursuivies jusqu'à la clôture de cette journée à 18h00.

Grâce au soutien de ses partenaires, dont SARA, et de tous ceux qui s'impliquent, AKAMcontinue de favoriser la montée en compétences des professionnels pour un accompagnement toujours plus adapté et humain. Une expérience à renouveler!





# **FÉV 25**

#### **INTERNE**

#### **AYMING**

Développement Durable



#### SARA, une entreprise à mission engagée pour un avenir durable

Depuis décembre 2023, SARA est devenue une entreprise à mission, marquant ainsi une nouvelle étape dans son engagement en faveur d'un monde plus durable. Cette évolution refète notre volonté d'inscrire encore plus fermement notre engagement en faveur d'un monde plus durable et responsable. Nous avons toujours placé la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE) au cœur de nos actions, et ce statut renforce notre détermination à agir concrètement pour un impact positif sur la société et l'environnement.

#### Structurer notre engagement

Dans cette volonté d'aller plus loin et d'assurer une mise en œuvre efficace de notre mission, nous avons entrepris un travail approfondi de structuration de notre démarche. Pour cela, nous avons choisi de nous faire accompagner par Ayming, un cabinet expert en performance d'entreprise et en démarches ESG. Cette collaboration nous a permis d'affiner nos objectifs stratégiques et de poser les bases de notre premier rapport à mission, une étape clé pour optimiser notre stratégie ESG, valoriser nos initiatives et de garantir une transparence accrue auprès de nos parties prenantes.

#### Un engagement durable et évolutif

L'évolution de SARA en tant qu'entreprise à mission s'inscrit également dans le cadre des exigences croissantes en matière de transparence et de responsabilité, notamment avec la Corporate Sustainability Reporting Directive (CSRD), une réglementation européenne visant à harmoniser le reporting en matière de durabilité et à renforcer la transparence des entreprises sur leur impact environnemental, social et de gouvernance. Nous avons à cœur de nous inscrire dans une dynamique d'amélioration continue, en mobilisant les ressources et expertises nécessaires pour faire évoluer notre engagement de manière pérenne.

Nous sommes fiers de franchir cette nouvelle étape et impatients de partager avec vous nos avancées et projets futurs! Restez connectés pour suivre l'évolution de notre mission et nos engagements en faveur d'un avenir plus durable.





**FÉV 25** 

#### **INTERNE**



# 1/4H VERT: UN NETTOYANT MULTI-SURFACES NATUREL

#### **ENVIRONNEMENT**

Les chutes de savon solide sont souvent négligées et jetées, mais saviezvous qu'il est possible de leur donner une nouvelle vie ? Plutôt que de gaspiller ces restes, pourquoi ne pas les recycler et fabriquer un nouveau savon ? Voici une méthode simple et créative pour réutiliser vos chutes de savon et créer un produit totalement unique.

#### Pourquoi recycler les chutes de savon?

Les restes de savon solides peuvent sembler inutiles, mais ils contiennent encore des ingrédients de qualité qui méritent d'être utilisés. En les recyclant, vous faites un geste écologique en réduisant le gaspillage tout en créant un savon personnalisé. C'est aussi une excellente solution pour économiser et donner une seconde vie à des produits déjà utilisés.

Matériel nécessaire

#### Voici ce dont vous aurez besoin pour fabriquer un nouveau savon à partir des chutes :

- Chutes de savon solide
- Une casserole
- De l'eau
- Un moule à savon (en silicone, en plastique ou en métal)
- Une spatule ou un fouet
- Des huiles essentielles ou des colorants pour personnaliser votre savon

#### Étapes:

- 1. Préparez les chutes : Coupez les restes de savon en petits morceaux.
- 2. Faites fondre au bain-marie : Placez les morceaux de savon dans un récipient au-dessus d'une casserole d'eau chaude. Ajoutez un peu d'eau (1-2 cuilères par 100g de savon). Mélangez régulièrement jusqu'à obtenir une pâte lisse.
- 3. Personnalisez : Ajoutez des huiles essentielles, des colorants ou des herbes si vous voulez personnaliser votre savon.
- 4. Versez dans le moule : Mettez la pâte dans un moule et laissez durcir pendant 4-6 heures.
- 5. Démoulez et utilisez : Une fois durci, démoulez votre savon et laissez-le sécher encore quelques jours si nécessaire.

Voilà! Vous avez un savon recyclé et personnalisé prêt à l'usage!

Dans notre prochaine édition de Mars: